
 
 

新年度がスタートしました 
令和 3 年度がはじまりました。全校児童９６名。各学年１学級とひまわり学級の７学級

編成、職員１６名でのスタートです。 

はじめまして。校長の林田規行（はやしだ のりゆき）です。本年度、お隣の南島原

市立蒲河小学校より赴任して参りました。よろしくお願いします。 

着任式では、６年生 井上琉華さんの歓迎の言葉で迎えられました。はじめて出会

った４名の着任者の名前をちゃんと覚えて言えるだけでもすばらしいと思いました。 

校長の話しでは、「皿回し」をやって見せながら話をしました。「皿回しは、回しはじ

めが一番大事。回しはじめが上手くいけば、後はスムーズに回ります。人間も同じです。

この 4 月のスタートを頑張って、自分もクラスも学校も回るようにして、みんなで楽しい

堂崎小学校にしていきましょう。」ということを話しました。 

そのあと、子供たちが一番楽しみにしていたであろう担任発表を行いました。ガッツ

ポーズをする子、となりの子とニッコリする子、反応は様々です。自分の名前が呼ばれ

た時に反応の薄かった子供

達に対して田口教頭先生が

無理な反応を求めていました

が、担任でない先生にあまり

興味はありません（笑）。 

児童代表の言葉は、6 年生

の坂本里穂さんでした。やる

気いっぱいの決意を立派に

発表してくれました。 

子どもたちの健やかな成長

を願って、堂崎小学校の全教

職員で頑張って参ります。ご

支援、ご協力をよろしくお願

いいたします。 

 

� 転入児童の紹介 

・山﨑凛祢さん（6 年生） 

・山﨑癒慧さん（3 年生） 

今日から堂崎小学校の仲

間に加わった姉妹２人です。

新切小学校からの転入です。

早く新しい環境に慣れて欲し

いですね。 
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⼊学式 14 名の１年⽣が⼊学しました 
4 月 8 日（木）、令和３年度入学式を行いました。 

来賓として金子 PTA 会長様に御出席いただきましたが、他の来賓の方々はコロナ

対策のために出席をご遠慮いただきました。しかし、出席者全員で心をこめて新入生

を迎え、お祝いできました。 

14 名の新入生は、全員が担任の山田先生の呼名にしっかりと「はい」の返事をし、

「よろしくお願いします」の挨拶もできました。校長式辞や祝辞もきちんと聞くことができ

ました。立派な１年生だと、職員室で話題になりました。 

また、山口聖弘君の「歓迎の言葉」も堂々としていてすばらしかったです。他の 6 年

生も、受付の時から新入生のお世話を頑張ってくれました。お世話をすることで、自分

達の成長を感じていたのではないかと思います。 

新入生の保護者の方々の表情から喜びが伝わってきました。おめでとうございまし

た。 

 

今日（4 月 9 日）は全員が登校できていて、まずは

一安心です。私が教室の前を通ったときは、山田先

生から手洗い場やトイレの使い方の指導を受けてい

ました。新しい環境に慣れるのは、まずはこういうとこ

ろからです。がんばれ１年生！ 

 

＜校長日記＞  

4 ⽉ 6 ⽇(⽕) 

着任式、始業式の日。学校に籍を置く者にとっては、何か新しい気持ちになれる

特別な日です。静かだった校舎に子供達の声が響いて、一気に学校らしくなりまし

た。私達転入職員は、歓迎会を兼ねた昼食会を開いてもらいました。お酒の入った

歓迎会ができないのは残念ですが、しかたがありません。転入者はクイズに正解し

た後、無事に堂崎小学校への入学を許可されました。 

4 ⽉ 7 ⽇(⽔) 

午後から入学式の準備があっていました。高学

年の子供達が頑張っていました。 

4 ⽉ 8 ⽇(⽊) 

入学式が終わり、午後から学校評議員さんや校
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医さんなどのところへ教頭先生と２人で着任の挨拶へ出向きました。短い会話の中

にも、地域の方々の学校への期待と協力の気持ちを感じました。 

4 ⽉ 9 ⽇(⾦) 

今週は朝から街頭指導があっています。交通少年団の子供達とともに保護者の

方々にも協力いただいています。ありがたいです。 

 

転入職員 自己紹介 ①氏名等 ②住んでいるところ ③趣味 ④メッセージ 

①林田 規行（はやしだ のりゆき） 校⻑ 
②加津佐町 
③サウナ 
④堂崎小の子どもたちが笑顔で元気に生活できるよう
がんばります。 

①本多 敏正（ほんだ としまさ） 3 年生担任 
②島原市 
③読書、サッカー、サッカー観戦 
④堂崎小を満喫したいと思います。よろしくお願いしま
す。 

①本多 優子（ほんだ ゆうこ） 4 年生担任 
②口之津町 
③おしゃべりウォーキング 
④明るく元気に頑張ります！ 

 

①田口 佳代（たぐち かよ） 養護 
②口之津町 
③読書、音楽鑑賞 
④子ども達が笑顔で元気に過ごせるよう一緒に頑張っ
ていきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。 
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１年⽣ はじめての給食 
4 月 14 日（水）、1 年生の給食が始まりました。 

１年生の給食初日のメニューは「カレー」が定番な

のですが、ちょうどこの日が水曜日＝パンの日で、メ

ニューは「やきそば・フルーツミックス」でした。食べ

残す子もおらず、全員完食だったそうです。 

これからも給食をモリモリと食べて、大きくなって欲

しいですね。 

 

新型コロナウイルスへの対応について 
全国的に新型コロナウイルス感染が落ち着く気配がありません。県内の状況も安心

できるとは言えない状況です。学校としては、過度に不安をつのらせて過剰反応をす

ることなく、今まで通りの対応（マスク着用、密の回避、消毒等）をしっかりやっていきま

すので、保護者の皆さまも引き続き下記の点にご協力をお願いします。 

� 登校前の検温等、健康観察を忘れずに行う。 

� 発熱等の風邪症状がある場合は自宅で休養させ、学校へ連絡を行う。 

さらにご理解を…… 

私たち教職員は、教育委員会の指導により、感染が拡大している地域・県外との不

要不急の往来等について自粛を求められています。あくまで自粛のお願いであり、強

制力を伴うものではありませんが、児童との接触がある職にある者として必要なことだ

ろうと認識しています。 

また、児童の保護者には様々な職種の方がおられ、特に介護・医療・飲食業等の職

種の保護者の方々はさらに厳しい制限のもとに生活されていることを耳にします。先日、

私が歯科受診をした際、「県外及び県外に移動された方と接触されていませんか？」

とたずねられました。接触がある場合は受診が 2 週間後になるということでした。その

他、「県外に移動した家族がいる場合は、2 週間自宅待機」という制限のある職場もあ

るようです。このような制限が身近な人たちにあることを考えると、不自由ではあります

が、今しばらくは制限のある生活を受け入れていくのも致し方ないのかもしれません。 

4 月末から大型連休も控えています。保護者の皆さまにおかれましても、上記のよう

な事情の方もおられるということを理解していただき、不要不急の県外移動等につい

ては慎重な判断をしていただくようお願いできればと考えます。 

よろしくお願いします。 
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＜校長日記＞  

4 月 12 日(月) 

夜にカムスで「寺子屋２１実行委員会」が開かれ、金子 P 会長とともに出席しまし

た。昨年度はコロナ禍により開催できませんでしたが、今年度は開催することとなりま

した。来週 23 日から募集がはじまる予定ですので、希望の教室があれば申し込みく

ださい。 

4 月 13 日(火) 

朝から雨。家の人から車で送ってもらう子も多かったです。４年生担任の本多先生

が朝の会の時に「今日、車で送ってもらった人？」とたずねているところをたまたま見

たのですが、8 割くらいの子の手が挙がっていました。他の学年の子もかなりの割合

で車で送ってもらった子がいたようです。事情も様々でしょうし、どちらがいいとは言

えない問題ではありますが、「雨の日は車」が当たり前になるのは、ちょっと子どもを

甘やかしすぎかなあと思います。 

4 月 14 日(水) 

教室を見て回っていたら、１年生の国語の授

業があっていました。1 年生の国語の教科書は、

ほぼ絵だけのページからはじまります。１年生の

担任をやったことのない私にとって、「教科書のこ

の部分を使って、何をどうすれば授業が成立す

るのだろう」と思うようなところです。しばらく見て

いると、1 年生の子ども達次々と前に出てきて、

電子黒板に映し出した絵を指示棒で指しながら、見つけたことを発表しはじめました。

すごいなあと思いました。山田先生、さすがです。 

4 月 15 日(木) 

「熊本地震から 5 年」という報道等があってい

ますが、堂崎小では地震対応の避難訓練を実

施しました。 

自分の命を守るために、基本的な避難行動を

身に付ける必要があります。子ども達は、担当の

水田先生の指示で、整然と避難をすることがで

きました。今回、津波を想定して、1 次避難場所

の運動場から２次避難場所の八幡神社への避難も行いました。1 年生は 6 年生に手

を引かれて、頑張って歩いていました。 

明日は歓迎遠足です。計画通りにいくことを願いますが、天気が少し心配です。急な予
定変更となった場合は、保護者へは安心メールで連絡を⾏います。学童へは学校から連
絡をします。 



 
 

歓迎集会 歓迎遠足 
4 月 16 日（金），歓迎集会と歓迎遠足を行いました。朝から雨が降り出したため校内

遠足として実施することとしました。 

はじめに歓迎集会を体育館で行いました。１年生のインタビューがあったのですが，

6 年生の質問に全員がはっきりと答えていました。もじもじと恥ずかしがって，なかなか

しゃべれない子がいるものですが，そんな子がいないというのはすばらしいです。 

その後，縦割り班ごとに校内ウォークラリーを行いました。校内ウォークラリーでは，

教室を回りながら，シュートゲームや空き箱積み，箸つかみ，ジャンケンなどのゲーム

に挑戦し，異学年間での微笑ましい交流ができていました。「仲良くしましょう」と言うだ

けで仲良くなるのなら簡単ですが，子どもとはいえそう単純ではありません。何かいっし

ょに取り組む活動をすることで，声をかけたり，笑ったりして打ち解けていくのがフツー

です。先生方がそういう活動を仕組んでくれていて，これもすばらしいと思いました。 

そうこうするうちに雨もやみ，弁当は運動場で食べま

した。さらに，雨雲レーダーでも雨の心配がなくなったた

め，学年に分かれて近くの公園へ出かけることにしまし

た。 

いきあたりばったりでしたが（笑），子ども達は十分に

活動も交流もできて楽しい１日になったと思います。 

 

授業参観 PTA 総会 
4 月 22 日（木），授業参観，PTA 総会，学級部会，専門部会がありました。ご出席い

ただいた保護者の皆さまにおかれましては，お忙しい中に時間がとっていただき，あり

がとうございました。 

PTA 総会では，令和２年度の活動について報告・承認がなされた後，令和３年度の

役員選出，予算案等について議事が進行しました。（議長役の） 

保護者の皆さまの出席率がとても高いと思いました。感心しました。授業参観が終わ

ると帰る保護者の多い学校に勤務したことがあるもので……。 

欠席された保護者の方へは総会資料を児童を通して持たせますので，年間の学校
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行事予定についてもご確認をお願いします。 

 

＜令和３年度 PTA 本部役員＞  

会長：金子幸生   副会長：末吉健悟 石橋保浩 金丸あづみ 石川祥子  

書記：末吉希   会計：井上誉久   監査：山口貴教 松尾潤一  

顧問：田出善裕 神﨑光博                          （敬称略） 

お世話になります。 

＜校長日記＞  

4 月 16 日(⾦) 

最近，1 時間先くらいの雨の予報はネット上の雨雲レーダーでかなりの精度で予

測できるようになってはいます。それでも今日の雨雲予想はかなりハズレました。遠

足や運動会など，屋外活動の日の実施の判断は難しいです。 

4 月 19 日(月) 

夜に PTA 新旧本部役員会がありました。いろいろとあって，終わったのは夜 10 時

過ぎ。ちょっと疲れました（笑）。 

4 月 20 日(火) 

３年生と 5 年生が知能検査をしました。保護者の皆さまも覚えておられると思いま

すが，ややこしい問題に延々と取り組みます。まず問題の解き方を理解するのが難

しかったりします（笑）。子ども達も疲れたことでしょう。結果については後日お知らせ

します。 

4 月 21 日(水) 

学校にカメが飼われています。名前は「ガメラ」。教室

を見て回る時に水槽をのぞいて癒されてます（笑）。 

先日から野菜くずが給食センターから届けられてい

て，何だ？と思っていたら，ウサギのエサにもらっているということでした。 

4 月 22 日(木) 

PTA 総会ということで駐車場のことが気になりました。駐車スペースが足りるかどう

か心配していたのですが，徒歩や乗り合わせをして来校していただいた方が多かっ

たようで大きな問題はなかったようです。ご協力に感謝します。この辺りは，車なしで

は成り立たない地域なので，駐車場問題については今後の課題だと思いました。 

4 月 23 日(⾦) 

3 年生が国語辞典の使い方を学習していました。ネット上で辞書を使うのが当たり

前の時代になるのかもしれませんが，紙をペラペラめくりながら関係ない言葉を見つ

けるのもよかったなあ，などと思うのは昭和な人間かもしれません。 

お知らせ 本日，⻑崎県 PTA 連合会『小中学生総合保障制度』案内を配布しています。申し
込み期限が 4 月 23 日となっていますが，これを過ぎても申し込みはできるそうです。保障
は，申し込みをした時点から随時はじまるということです。 



 
 

聖火リレー観覧について 
マスコミ等の報道でご存知の方も多いと思いますが，5 月 7 日（金）に東京オリンピッ

クの聖火リレーが県内でスタートします。そして，南島原市がそのスタートとなっていま

す。 

そこで，市が聖火観覧事業を計画しています。平和の象徴であるオリンピック聖火を

見ることで，オリンピックを身近に感じさせ，夢や希望を持つ機会とすること，東京オリ

ンピックの機運を盛り上げることが目的です。南島原市のコースは，西有家庁舎から有

家総合運動公園までとなっています。  

今回，小学校 6 年生と中学生が直接観覧をする計画です。堂崎小 6 年生は有家運

動公園までバスで移動して観覧します。１～５年生は，学校でネット中継を見ます。昨

年度は，全児童で観覧する予定だったのですが，コロナ禍ということで計画変更となり

ました。 

南島原地区を走る聖火ランナーが誰なのかはわからないのですが，石原さとみが走

ってくれないかと思っているのは私だけではないでしょう（笑）。聖火を見る機会はなか

なかないでしょうから，私もこの目に焼き付けてきたいと思います。 

 

永田京子教諭が休みをとります 
ひまわり学級担任の永田京子教諭が，4 月 26 日（月）から半年の予定で休みをとる

こととなりました。脚の手術のためです。 

代替者として，月曜日から稲森義幸教諭が着任しています。 

すでに手術は成功し，状態が落ち着き次第，リハビリ等に入っていくとの連絡を永

田教諭から受けています。10 月に復帰の予定です。 

 

転入職員 自己紹介 ①氏名等 ②住んでいるところ ③趣味 ④メッセージ 
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文責 林田規⾏ 

 

①稲森 義幸（いなもり よしゆき） ひまわり学級 
②口之津町 
③魚釣り，家庭菜園 
④堂崎小の子ども達と早く仲良くなりたいです。 
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大型連休がはじまります 
今週は家庭訪問週間でした。担任の先生方からは，「子どもの家庭での様子がわか

った」「自分の考えを伝えることができてよかった」等々の報告を受けています。保護者

の皆さまには，お忙しい中に時間を作っていただきありがとうございました。 

さて，明日から 5 日間の休みに入ります。堂崎小学校の子ども達みんなが，安全

に，楽しく過ごしてくれることを願っています。 

なお，あってはならないことですが，もしも子どもに事故等が起きた場合は，担任もし

くは以下へ連絡をお願いします。 

校長：０９０－４７７８－１７２２    教頭：０９０－２０８９－２８５６ 

 

＜校長日記＞  

4 月 26 日(月) 

給食の時に放送委員会が昼の放送をしています。今日から転入した先生達への

インタビューがはじまりました。今日は本多優子先生へのインタビューを 5 年生の心

愛さんが上手にしていました。 

4 月 27 日(火) 

１年生が 2 年生に連れられて学校探検をして

いました。１年生は入学式から欠席ゼロです。元

気で何よりですねえ。 

4 月 28 日(水) 

今日はコレジヨで校長会が終日ありました。南島原市内の小中学校長が集まりま

す。市教育委員会からの様々な説明があったり，課題についての話し合いをしたり

……。他校と情報交換もできる貴重な時間でもあります。 

4 月 30 日(⾦) 

朝からスクールバスに乗って，子どもと一緒に登校してみました。保護者の方が子

どもたちの登校時刻のことを心配されて一緒に歩いて来られたこともあったのですが，

今日の様子を見ていると，あまり心配はいらないように思いました。１年生もだんだん

歩くスピードが速くなるでしょう。まずは，安全に登下校できることが何より大切です

ね。先日は下校のスクールバスにも乗ったのですが，バスの中のマナーもだいたい

合格でした。 
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